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ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Кто поедет в Брно? 
В 2013 году Удмуртия будет представлена на 55-й Между-

народной машиностроительной выставке MSV-2013 в 

г. Брно (Чехия). По словам министра экономики Удмуртии Ми-

хаила Зайцева, это одна из ведущих европейских выставок в 

области машиностроения, она является важнейшим событи-

ем для всего промышленного комплекса стран Восточной и 

Центральной Европы.

«Это нужное презентационное мероприятие, участие в кото-

ром предоставит предприятиям Удмуртии уникальную воз-

можность по продвижению своей продукции на рынок Европы 

и установлению взаимовыгодного долгосрочного сотрудни-

чества с иностранными компаниями», - подчеркнул значение 

выставки Председатель республиканского Правительства 

Юрий Питкевич. Предполагается, что участие в выставке при-

мут более 10 предприятий Удмуртии. 

УГЛЕВОДОРОДЫ

Миллионы 
«Белкамнефти»
20 июня на месторождениях «Белкамнефти» была до-

быта 2-миллионная тонна нефти с начала года. По 

словам специалистов компании, такого результата удалось 

достичь благодаря вводу новых добывающих мощностей, 

применению современных технологий нефтедобычи, а также 

эффективному проведению целого комплекса геолого-тех-

нических мероприятий на действующем фонде добывающих 

скважин.

Так, только в нынешнем году на месторождениях «Белкам-

нефти» введено 14 новых скважин. Дополнительная добыча 

за счёт ввода новых скважин составила 28,738 тысячи тонн. 

Основной объём нефти добывается «Белкамнефтью» из 

месторождений с трудноизвлекаемыми запасами, поэтому 

основные усилия предприятия направлены на поддержание 

оптимального уровня добычи за счёт применения современ-

ных нефтедобывающих технологий, инвестиций в развитие 

инженерной инфраструктуры.

 

СЕМИНАР

Умей попросить 
о помощи
В Министерстве экономики Удмуртии состоялся семинар 

по вопросам подготовки заявок на участие в конкурсном 

отборе социально ориентированных некоммерческих органи-

заций. В мероприятии приняли участие около 100 представи-

телей НКО Удмуртской Республики.

Основная цель семинара - оказание помощи некоммер-

ческим организациям по подготовке заявок на участие в 

конкурсном отборе для предоставления субсидий из регио-

нального бюджета. На вопросы участников семинара отве-

тили заместитель министра экономики Удмуртии Юрий Шу-

тов и начальник управления экономики социальной сферы, 

строительства и ЖКХ Вадим Нуриахметов. Потенциальным 

участникам конкурса было рекомендовано внимательно 

изучить методические материалы по подготовке заявок на 

участие в конкурсе и точно следовать им. Решение о прове-

дении конкурса принято Минэкономики республики 6 июня 

2013 года, заявки на участие в нём принимаются с 24 июня 

по 25 июля. 

АГРОПУЛЬС

День поля 
ЭЛИНА ГИЗАТУЛЛИНА

На территории Учебного хозяйства Ижевской государ-

ственной сельскохозяйственной академии в селе Июль-

ское Воткинского района 24 июня прошёл республиканский 

«День поля». 

Изюминкой мероприятия стала демонстрация техники и 

технологий, где было отмечено, что некоторые образцы 

российских сельхозмашин по качеству не уступают ино-

странным, стоят же заметно дешевле. Начавшийся на от-

крытом воздухе обмен мнений продолжился на пленарном  

совещании в Доме культуры села Июльское. По предвари-

тельным данным, общая посевная площадь составила 1070 

тысяч гектаров. Это на уровне прошлого года. Более чем 

на тысячу гектар увеличили посевные площади Вавожский, 

Граховский, Малопургинский и Шарканский районы. Зна-

чительно сократили посевные площади Завьяловский и 

Красногорский районы. С учётом озимого клина, площадь 

зерновых и зернобобовых культур составила 442 тысячи 

гектаров.

Президент Удмуртии выразил своё беспокойство по поводу 

снижения производственных показателей в агропромышлен-

ном комплексе: «В 17 из 25 районов произошло снижение 

объёмов производства - это никуда не годится! Я считаю, что 

у селян нет и не может быть веских оснований для снижения 

объёмов производства молока, сокращения поголовья и по-

севных площадей. С каждым годом увеличиваются суммы 

федеральной и республиканской поддержки сферы АПК. 

Ваша задача – добросовестно трудиться, а не искать причины 

и оправдываться, почему произошло снижение объёмов про-

изводства».

Обсуждение актуальных проблем сельского хозяйства 

продолжится на агропромышленном форуме «День поля 

Приволжского федерального округа - 2013», который на-

мечен на 4-5 июля и пройдёт в Пермском районе Перм-

ского края.  

ДЕНЬГИ ДЛЯ ШВЕЙНЫХ 

ФАБРИК 

Правительство Удмуртии подписало распоря-

жение о предоставлении предприятиям лёгкой 

промышленности за счёт средств регионально-

го бюджета субсидии на сумму более 1 млрд. 

Средства пойдут на возмещение части затрат 

и уплату процентов по кредитам, направлен-

ным на создание запасов сырья и материалов.

Среди получателей бюджетных денег - 

общество с ограниченной ответственностью 

«Шарканский трикотаж», закрытое акционерное 

В конце этой недели состо-

ится годовое Общее собра-

ние акционеров «Газпрома». 

На нём акционеры подведут 

итоги работы крупнейшей 

компании нашей страны. 

Один из главных вопросов, ко-

торый традиционно обсуждают 

акционеры компании, - это её ин-

вестиционная программа. В минув-

шем году «Газпром» инвестировал 

огромную сумму - более 1 трлн ру-

блей. Не все знают, что свыше 90% 

закупок компания осуществляет у 

российских предприятий. Строят 

новые объекты также отечествен-

ные компании. 

В минувшем году крупнейшим 

проектом корпорации стал запуск 

Бованенковского месторождения 

на полуострове Ямал. В этом году 

«Газпром» запустит в эксплуата-

цию два морских месторождения - 

Приразломное (Печорское море) и 

Киринское (Охотское море).

Недавно «Газпром» завершил стро-

ительство газопроводов Грязовец - 

Выборг и «Северный поток», кото-

рые ориентированы на обеспечение 

газом российских и европейских 

потребителей. Введены в эксплуа-

тацию газопроводы Бованенково - 

Ухта и Ухта - Торжок. «Газпром» 

успешно реализует масштабную 

программу газификации россий-

ских регионов. Если в 2005 году 

уровень газификации в целом по 

стране составлял 53,3%, то теперь 

он достиг 64,4%. В 2005-2012 го-

дах на реализацию программы 

было направлено около 180 млрд 

рублей. План на 2013 год - 33,4 

млрд рублей. Сейчас приоритетной 

задачей для «Газпрома» является 

газификация Восточной Сибири и 

Дальнего Востока. Ведь её уровень 

здесь составляет всего 7%. В 2011 

году был введён в эксплуатацию 

магистральный газопровод Саха-

лин – Хабаровск - Владивосток. В 

2017 году на Востоке России за-

работает ещё один газопровод - 

Сила Сибири, по которому будет 

идти якутский газ и в перспективе 

иркутский. 

«Газпром» реализует множество 

социально значимых проектов. В 

частности компания активно вклю-

чилась в подготовку к проведению 

зимней Олимпиады 2014 года в 

Сочи. В рамках этого проекта кор-

порация ввела в строй газопровод 

Джубга - Лазаревское - Сочи, Ад-

лерскую ТЭЦ и ряд объектов спор-

тивной инфраструктуры в посёлке 

Красная Поляна. 

О работе «Газпрома» в нашем 

регионе изданию рассказал гене-

ральный директор ДОАО «Спец-

газавтотранс» (дочернее пред-

приятие ОАО «Газпром») Алексей 

Фарафонтов.

- В этом году произошло знако-

вое событие в российской газо-

вой отрасли - «Газпром» отметил 

своё 20-летие. Как вы лично оце-

ниваете пройденный компанией 

период - что бы назвали явным 

успехом, а над чем ещё надо по-

работать?

- В 2014 году «Спецгазавтотрансу» 

исполнится 30 лет. История нашего 

предприятия неразрывно связана с 

газовой отраслью и начинается с 

выхода в 1985 году на Ямбургское 

газоконденсатное месторождение. 

Потом начались работы на таких 

крупных газовых месторождениях, 

как Уренгойское, Бованенковское, 

Комсомольское, Медвежье, Запад-

но-Таркосалинское, Юбилейное, 

Песцовое, Ямсовейское, Харву-

тинское, Заполярное. Практически 

всюду обустраивались с нуля: соб-

ственными силами строили ангары, 

ставили вагончики для жилья, при-

ступали к отсыпке кустовых площа-

док и строительству дорог.

Спустя четверть века основным 

видом деятельности предприятия 

стало строительство и капитальный 

ремонт магистральных трубопрово-

дов. Необходимость масштабной 

реконструкции объектов Единой 

системы газоснабжения возникла 

в 2000 году. Тогда же часть мощ-

ностей «Спецгазавтотранса» была 

переориентирована на выполнение 

работ по этому направлению. 

Производственные объекты ком-

пании расположены на Дальнем 

Востоке, в Западной и Восточ-

ной Сибири, в центральной части 

Российской Федерации - везде, 

где работают газодобывающие 

и газотранспортные предприятия 

«Газпрома», где строятся новые 

газопроводы.

Особо хочется отметить важную 

веху развития отечественной га-

зовой отрасли - запуск в октябре 

2012 года в эксплуатацию Бова-

ненковского нефтегазоконденсатно-

го месторождения на полуострове 

Ямал. «Спецгазавтотранс» был в 

числе пионеров освоения этого ме-

сторождения. Наше предприятие 

внесло ощутимый вклад в его об-

устройство - это самый настоящий 

повод для гордости.

- У «Газпрома» сейчас много но-

вых стратегических направлений 

деятельности. Прокладываются 

новые маршруты в Европу, соз-

даётся газовая отрасль на Восто-

ке страны, осваивается шельф... 

В каких значимых для компании 

в целом проектах задействовано 

ваше предприятие?

-  ДОАО «Спецгазавтотранс» 

ОАО «Газпром» участвует в Вос-

точной газовой программе с само-

го начала. За время, прошедшее 

с первого выхода на её объекты, 

предприятие успело поработать во 

всех дальневосточных регионах 

России, охваченных этим проек-

том. Начинали со строительства 

системы газоснабжения Камчатско-

го края и его столицы Петропавлов-

ска-Камчатского. Камчатка была 

нашим первым крупным объектом 

на Дальнем Востоке. Этот проект 

стал новым этапом в развитии 

«Спецгазавтотранса». 

В 2010 году рамках реализации Вос-

точной газовой программы «Спецга-

завтотранс» приступил к строитель-

ству объектов газотранспортной си-

стемы «Сахалин - Хабаровск - Вла-

дивосток». В ноябре 2011 года мы 

продолжили своё участие в Восточ-

ной газовой программе, перебази-

ровав производственные мощности 

на остров Сахалин на строительство 

магистрального газопровода от Ки-

ринского месторождения до газо-

компрессорной станции, откуда газ 

будет подаваться в ГТС «Сахалин 

- Хабаровск - Владивосток».

На Северо-Западе России «Спец-

газавтотранс» был привлечён к 

строительству участков Северо-

Европейского газопровода, по ко-

торому газ попадает в газопровод 

«Северный поток», и расширению 

газотранспортной инфраструкту-

ры, связывающей Центральный и 

Северный коридоры поставки при-

родного газа.

- ДОАО «Спецгазавтотранс» 

ОАО «Газпром» является круп-

нейшим налогоплательщиком в 

республике, насколько увеличи-

лись отчисления по сравнению с 

2011 годом?

- В 2012 году выручка общества 

составила 15 миллиардов 320 мил-

лионов 720 тысяч рублей, в резуль-

тате наше предприятие существен-

но увеличило объём налоговых 

отчислений в бюджеты различных 

уровней. По итогам года размер 

отчислений вырос в 4,5 раза до 

суммы 1 миллиард 663 миллиона 

рублей, что позволило обществу 

занять 4-е место в списке крупней-

ших налогоплательщиков Удмуртии.

ИТОГИ

«Газпром» - 
инвестиции в  Россию
ИВАН ДАНИЛОВ

Алексей Фарафонтов

В любом деле гораздо проще 

добиться успеха, если объеди-

нить ресурсы и возможности, на-

правив их в созидательное русло. 

Именно консолидация взаимных 

интересов работников среднего 

бизнеса Удмуртии стала основани-

ем для создания в республике Ас-

социации промышленных предпри-

ятий Удмуртии.

Ключевая цель
Но начнём с 

истории. Ассо-

циация была 

создана в 2001 

году при участии 

Министерства 

промышленно-

сти и транспор-

та. Возглавил 

её генеральный 

директор ОАО 

«Редуктор», ныне депутат Город-

ской думы Ижевска, а в то время 

депутат Госсовета Сергей Молча-

нов. При создании в ассоциацию 

вошли 7 заводов.

Ключевой целью создания объеди-

нения промышленных предприятий 

стало представление интересов 

участников ассоциации в органах 

власти и управления Удмуртской 

Республики.

Одна общая 
задача
Время показало, что это был аб-

солютно правильный шаг, за ми-

нувшие годы ассоциация не раз 

доказывала свою эффективность. 

Сегодня она объединяет 11 000 че-

ловек, представляющих более 30 

промышленных предприятий Ижев-

ска, Глазова, Камбарки, Малой 

Пурги, других населённых пунктов.

Она активно участвует в формиро-

вании промышленной и социальной 

политики республики, представляет 

интересы производственников в ор-

ганах власти и управления, занима-

ется координацией преобразований, 

направленных на стабилизацию и 

развитие промышленности, стро-

ительного комплекса, транспорта, 

энергетики, связи на основе внутри-

отраслевой связи. То есть выполняет 

функцию единого координирующего 

органа в решении стратегических 

задач и вопросов эффективного 

управления производством. «Наша 

цель -  помогать друг другу, отста-

ивать интересы сообща. Она одна 

на всех, благодаря ей мы успешно 

существуем много лет», - подчёрки-

вает Сергей Молчанов. 

Большие 
возможности 
Предприятия, входящие в ассоци-

ацию, являются средними по чис-

ленности работающих, где трудятся 

обычно от 300 до 1500 человек. 

Предприятия такой величины яв-

ляются мобильными для быстрого 

переоснащения производства под 

новые заказы, на них быстрее и 

эффективнее используется имею-

щийся административный ресурс. В 

силу своего положения эти предпри-

ятия более ответственно относятся к 

своим обязательствам, данным ими 

своим партнёрам и заказчикам. 

Ассоциация располагает такими 

технологическими возможностями, 

как штамповка, термообработка, 

гальваническое покрытие деталей 

(цинк, хром), литьё пластмасс, из-

готовление технологической ос-

настки, токарные и фрезерные 

работы, механическая обработка 

крупногабаритных деталей, чу-

гунное, цветное и стальное литьё,  

строительство, все виды ремонта, 

содержание жилого сектора, об-

служивание центральных тепловых 

пунктов в Ижевске, ремонт автомо-

билей всех марок и другой техники, 

изготовление бойлеров, проведе-

ние дорожных работ, благоустрой-

ство территории.

На благо развития 
экономики 
В сферу интересов ассоциации вхо-

дят ключевые факторы, составляю-

щие основу экономического роста, - 

внедрение современных технологий, 

подготовка кадров и регулирование 

социально-трудовых отношений, про-

мышленная безопасность и охрана 

труда, участие в решении вопросов 

по совершенствованию налогового 

законодательства на региональном 

уровне, обеспечение экономической 

безопасности Удмуртии.

Деятельность ассоциации повыша-

ет инвестиционную привлекатель-

ность Удмуртской Республики, соз-

дает благоприятные условия для 

развития бизнеса, формирования 

конкурентоспособной и социаль-

но-ориентированной экономики. 

И не случайно о работе ассоциа-

ции высоко отзывается и Прези-

дент Удмуртии Александр Волков: 

«Наши встречи давно стали регу-

лярными. Совместное обсуждение 

назревших вопросов позволяет 

нам быть в курсе происходящих 

на ваших предприятиях событий,  

учитывать ваши интересы при под-

готовке республиканского  бюдже-

та, совместно решать проблемы, 

стоящие перед промышленниками 

Удмуртии».

ТЕХНОЛОГИЯ УСПЕХА

Союз промышленников 
и предпринимателей 

общество «Шаркан-трикотаж», инди-

видуальный предприниматель Георгий 

Александрович Зайнаков, закрытое ак-

ционерное общество «Сактон», открытое 

акционерное общество Швейная фабрика 

«Рабочая марка». Предполагается, что 

предоставление субсидии организациям 

лёгкой промышленности позволит им 

существенно увеличить объёмы выпуска 

продукции и перечислить дополнитель-

ные налоги и платежи в бюджеты всех 

уровней, в том числе в республиканскую 

казну.
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